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Проси больше - получишь меньше, или Съест ли вагон 
дармовых яблок "слон" в виде наших политических элит 

Кущ 

2022-07-13 

Наши чиновники презентовали в США План восстановления Украины.  

В последние дни, вседствие медийных информационных волн и контрволн 
по всем фронтам, от него не осталось даже упоминания и послевкусия. А был 
ли мальчик? 
Управляя финансовым центром при строительстве одного большого 
микрорайона в Киеве, я наблюдал такую картину:  
- собственник проекта, он же заказчик, автоматически сокращал сметы 
подрядчиков на 30%.  

Те, зная его привычку "резать", завышали сметы на 50%.... 

Примерно такая же игра в цифры сейчас идет и в контексте плана 
восстановления Украины.  

Он заявлен сразу на 720 млрд. 

Но по моим ощущениям, нам дадут меньше 100 млрд. и то частями, в 
значительной мере в виде кредитов и под закупки западного оборудования и 
оплаты работы западных компаний - подрядчиков.  

План помощи растянется лет на 10-15 и его завершение "приурочат" к дате 
возможно вступления Украины в ЕС.  

То есть, если мы будем получать где-то по пять ярдов в год, из которых, 
половина - кредиты - это будет распрекрасный результат.  

И тратить эти деньги мы будем преимущественно на работу западных 
компаний.  

Никто не позволит слить это финансирование на "турецких 
дорожников". 

Почему 720 млрд дол нашей сметы на восстановление - нереально? 

Простой пример:  

недавно Большая Семерка на своем саммите утвердила план помощи 
развивающимся странам Азии и Африки.  
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План инфраструктурных инвестиций должен стать альтернативой 
китайскому Новому шелковому пути.  

Презентуя его, президент США Байден сказал, что это не 
благотворительность, а инвестиции, от реализации которых все 
стороны получат прибыль.  

Так вот суммарно План инфраструктурного развития составил 600 
млрд. дол., из которых 500 - дадут США и ЕС.  

План будет включать в себя, например, прокладку 
телекоммуникационного кабеля из Сингапура во Францию, 
строительство крупнейших в мире солнечных электростанций в Кении.  

То есть на страны мира, где проживают миллиарды жителей с 
суммарной экономикой в триллионы долларов, потратят 600 млрд, и вы 
верите, что на Украину с 30 млн жителей после войны и ВВП в размере 
100 млрд потратят больше? 

Кроме того,  

- индотихоокеанская стратегия США есть и регион двух океанов там 
определен как ключевой для американских интересов в контексте 
противостояния Китаю (главный соперник США),  

- а вот новой восточноевропейской стратегии США пока нет, а РФ для 
Америки - это падающий соперник. а не растущий, как Поднебесная. 

Отмечу также, что в тихоокеанском регионе сосредоточено более триллиона 
долларов американских инвестиций, а у нас - 860 млн или 2% от общих ПИИ 
в Украину.  

Соотношение инвестиционных интересов 1:1 000, не в нашу пользу. 

Есть такое понятие, как уровень инвестиционной восприимчивости, 
простыми словами  

- институциональная готовность экономики принимать деньги и 
эффективно трансформировать их в успешные проекты.  

Для этого нужны:  
1) эффективные антимонопольные механизмы,  
2) капитализированный фондовый рынок,  
3) технологичная банковская система, способная выдавать 

значительный объем кредитов,  
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4) эффективная система государственного управления.   

Ничего этого у нас нет и многие реформы, выдаваемые за успехи, таковыми 
не являлись, например реформа "Сплит" или монетарная политика НБУ.  

Это как напор воды:  

- труба определенного сечения может пропустить четко определенный 
водный объем иначе ее просто разорвет. 

А теперь вспомним, что  

- Украина не использовала примерно 12 млрд евро европейский 
грантов и кредитов с 2014 года из-за неэффективности внутренних 
тендерных процедур.  

Наша экономика никогда не могла апсорбировать более 10 млрд дол 
инвестиций в год.  

- Нормативное регламентиривание кредитных и залоговых процедур у 
нас таково, что кредитному офицеру банка легче ребенка вырастить, 
чем выдать кредит. 

У нас нет инфраструктуры рынка капитала,  

- способной абсорбировать длинные деньги:  

1) рынок земли окрыли, а зациклить на нем активы 
накопительных пенсионных фондов не додумались;  

2) медицинскую реформу провели, а систему массового 
страхования не ввели.  

3) Банковскую систему очистили от банков, а не от проблемных 
активов.  

4) Цифровизацию госуправления осуществили, а 
усовершнествование алгоритма госуправления и предоставления 
админуслуг - не сделали, оставив кучу дублирующих функций и 
ненужных "ответвлений".  

Именно поэтому, 10 млрд дол. - это максимальная сумма, которую 
Украина сможет освоить в рамках плана восстановления в год.  

Сверх этой суммы можно только украсть. 

То есть,  
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прежде чем предоставлять западным партнерам план восстановления, 
нужно было разработать план создания необходимой инфраструктуры 
под эти деньги:  

1) новая денежно-кредитная политика,  

2) новая концепция фондового рынка с созданием финцентров,  

3) реформа пенсионной системы с эксклюзивным правом НПФ 
покупать землю и сдавать ее в аренду,  

4) страховая медицина,  

5) финансовые институции государства по управлению 
инвестициями (кредитные корпорации, банки развития и 
т.д.),  

6) усовершенствование алгоритма госуправления и т.д. 

И главное,  

изменить философию с просящего геополитического халявщика на 
партнера, способного принести прибыль на вложенный капитал, хотя 
бы на урвоне нескольких процентов в год.  

Никто не будет нам на шару восстанавливать жилые дома и мосты.  

Да, некоторые имиджевые проекты будут реализованы, но новый 
Мариуполь за нас никто не построит, также как и новые заводы.  

О том, в какую форму можно было бы облечь "план маршалла" для Украины, 
напишу отдельно. 

А пока презентация плана восстановления Украины нашими чиновниками 
больше похожа на известный анекдот:  

"- Папа, а слон съест вагон яблок?  
- Съесть то он съест, да кто ему даст...". 

*** 


